

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

BADAJOS.—AÑO II.—NUM. 354

REDACCION Y ADMINISTRACION: PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10.—TELEFONO 143

VIERNES, 26 DE FEBRERO DE 1915

CORTESIA

Hoy hace un año que CORREO DE LA MAÑANA dió a la luz pública su número primero. En él ofrecía a sus lectores su cordial salutación y presentaba los altos ideales de sus más vehementes aspiraciones, prometiendo defenderlos con todos sus entusiasmos y energías.

«Nace hoy este diario, porque vivirá; y ha de vivir, porque lo necesitamos. Si no estuviéramos plenamente convencidos de ello, no nos molestaríamos en escribir ni un sólo número», decíamos el día de nuestra aparición al público; y el año entero transcurrido desde entonces, con la autoridad que presta la labor desarrollada por nosotros en todo este tiempo, ha venido a corroborar, robusteciéndolas, aquellas palabras nuestras, aquellas afirmaciones.

Ardua ha sido la empresa; grandes las dificultades que hemos tenido que vencer; pero la firmeza de nuestra fe por nuestros ideales, y el aliento que hemos recibido de continuo con el favor y las simpatías crecientes de nuestros lectores, han sido fuerza poderosa para vencerlas todas y para no desmayar un instante en el camino que nos habíamos trazado.

Hoy miramos hacia atrás, todo el año que llevamos de vida laboriosa, y al contemplar de un lado las importantes mejoras y perfeccionamientos que hemos introducido, apenas de hacer, en nuestra publicación, nos sentimos satisfechos de todos los esfuerzos que hemos desplegado; y al volver los ojos hacia el público, ese gran señor de todos, a quien servimos todos, señalándole los afanes y desvelos de nuestra labor periodística, nos complacemos en hacerle oferta cariñosa de ella a él; en cuyos favores y adhesiones, tuvimos siempre inagotable y noble estímulo.

Deber de cortesía y gratitud es, pues, en nosotros, en nuestro primer cumpleaños, ofrecer a nuestros lectores un afectuoso saludo y con él la reiteración firmísima de que en el segundo año de nuestra publicación seremos, como en el anterior, el vigía siempre alerta, el infatigable defensor de todo lo que constituyen nuestros intereses generales en los diversos órdenes de nuestras manifestaciones en la vida.

Badajoz, su provincia, la región extremeña toda, a quien nos dirigimos, juzgará durante este nuevo año en que va a entrar CORREO DE LA MAÑANA, si cumplimos fielmente esta promesa, que constituye nuestro empeño de honor, como hoy ciframos ya nuestro legítimo orgullo en haberla cumplido durante el primer año de nuestra existencia.

CRÓNICA

Indudablemente, los españoles somos bastante frescales. En nuestro temperamento, nervioso y frívolo, caben las exaltaciones de un impulso instintivo, de un ramalazo que dura, a lo más, lo que un chispazo eléctrico. Después... nada. Escépticos, fríos, indiferentes, contemplamos las más espantosas catástrofes y los más hondos problemas con la tranquilidad de un estoico.

Hoy, que ante nuestra vista cruza vertiginosamente una película terriblemente trágica, compuesta de muchos cuadros de dolor, de muchas escenas horribles, nuestros hombros se encogen despectivamente no porque seamos insensibles ante los sufrimientos del prójimo, sino porque quizá más conaturalizados con el azote de un perpetuo sufrir, acostumbrados como ningún otro pueblo del orbe a los constantes rigores del infortunio, está hecha nuestra vista a mirar al obscuro fondo del abismo, y nuestra alma avezada a las penas y a los contratiempos. Cada español lleva en su corazón una leyenda trágica, un hecho heroico y un poema de amor. ¡Bendita tierra la del sol esplendoroso; la del azul horizonte y la de perfumes embriagadores! Y es que nuestro escepticismo se basa en el consuelo de respirar ese ambiente, saturado siempre de luz, de colores y de aromas.

Ese bálsamo del espíritu, no tiene precio. Naturaleza, pródiga en dones, nos regaló al nacer mucha poesía, que es el encanto de las almas románticas. Por eso el español, adormecido siempre por la satura de sus perfumadas brisas, o recostado muellemente sobre el diván de un café, en un plácido orientalismo, fuma, bebe o piensa, reposada, tranquilamente, y sigue contemplando, impávido, al parecer, esa terrorífica película que en el Gran Cinematógrafo europeo figura como la cinta más interesantemente trágica que han creado las acreditadas «casas alemanas», desde los tiempos de Adán hasta nuestros desgraciados días. España, ante ese grave conflicto, nada hace; nada puede; nada debe hacer, más que cruzarse de brazos y esperar acontecimientos. Nuestra neutralidad, sobradamente justificada, deberá merecer el respeto y la consideración del mundo, más aún, conociendo nuestra historia y nuestra desgracia.

Retiremos nuestra mirada de esas calamidades ajenas, y, siquiera por un momento, distraigamos nuestra atención en las propias penalidades. No son éstas ni pocas ni pequeñas. En nuestro escenario nacional, la película que pasa ante nuestra vista, también es trágica, también es dolorosa, tal vez tristemente macabra. Allí en Maruecos, nuestros hijos, nuestros hermanos, pelean, valientes y sufridos, callados y sobrios, por implantar entre aquellos salvajes una civilización de la cual carecemos por acá, y en esa lucha constante y estéril, van quedándose entre las sombras de aquellas chamberas muchos miles de hombres que eran el cariño y el sostén de sus hogares.

Y por si esto fuera poco, tras ese trozo de cinta, triste y dolorosa, vemos cru-

zar otros cuadros de miseria espantosa, y muchos brazos sin trabajo, y muchas familias sin pan, que huyendo de su patria, nos abandonan con rumbo a otros más prósperos países; y después, como tercera parte, que dura demasiado, contemplamos el triste aspecto que presenta España, nuestra querida España, arrasada por los temporales, inundada por los desbordados ríos, miserable por la falta de cosechas, por la carestía del vivir, y viendo por todas partes el dolor y la desesperación...

Por eso, a fuerza de golpes, nuestro corazón romántico se ha endurecido; por eso, impávidos y estoicos, contemplamos con mirar tranquilo los tristes horrores del sufrir ajeno, y saturadas nuestras almas de ese dolor profundo, que representa el propio dolor, crónico ya, incurable, nos entregamos a ese dulce orientalismo, a ese tranquila placidez del sentir y del pensar suavemente adornados, y sentados ante la mesa de un Café-Concert, bebiendo o fumando, soñamos con esa grata somnolencia que imprime en nuestro organismo el bello sol de España, los gratos perfumes de sus variadas flores, y el tono azulino siempre de su cielo soñador...

Adelardo Sánchez-Arévalo

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Desde Talavera regresó el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de la diócesis, acompañado de su mayordomo don Bienvenido Morán.

S. I., que hizo el viaje en automóvil, fué recibido en nuestra capital por numerosas y distinguidas personalidades, entre ellas, el gobernador civil, Sr. García de los Ríos, el secretario saliente de este Gobierno, Sr. Chinchilla, y el nuevo secretario, Sr. D. Dario de la Revilla, el catedrático de este Instituto general y técnico, Sr. Núñez, y todo el personal del palacio episcopal.

De Madrid, donde ha pasado las fiestas de Carnaval, regresó a Badajoz el ingeniero agrónomo D. Ricardo Albuenda.

Para Valverde de Mérida, donde permanecerá unos días, ha salido el propietario de dicho pueblo, é ingeniero agrónomo, D. Enrique Agudo.

Ha llegado a esta capital el propietario de Aceuchal D. Pedro Eloy Ortiz.

Se encuentra en Badajoz D. Jesús García González, de Los Santos.

Han llegado a Badajoz D. Jorge Portuondo y D. Juan Casimiro, ingenieros.

Para Don Benito ha salido D. Guillermo Nicolau.

Ayer llegó a esta capital el presidente de la Diputación provincial D. Sebastián García Guerrero.

También se encuentran en Badajoz los diputados provinciales D. Manuel Durán Candaliza, de Los Santos, y don Tomás Hernández Camiñas, de Villanueva del Fresno, quienes regresan hoy a sus pueblos respectivos.

De tren a tren estuvieron, asimismo, D. Claudio Cabo Barroso, D. Antonio Pizarro y D. Angel Vidal Moreno, de Ribera del Fresno, y D. Bernardo del Amo, secretario del Ayuntamiento de Montijo.

De Monesterio ha venido el abogado D. José Sayago Romero.

De Nogales, D. Fernando Vera, secretario de aquel Ayuntamiento y corresponsal de este diario.

De Zarza junto Alanje, D. Miguel Nogales.

Salió para Almendralejo el secretario de ese Ayuntamiento D. Luis González Espinosa.

Se encuentra en Badajoz el propietario de Jerez de la Frontera D. José María Martín.

Gésar

CÁMARA AGRÍCOLA

Sobre una información

El presidente de la Cámara Agrícola, Sr. Carapeto, ha rogado a los agentes comerciales de Aduanas y otras personas y entidades que le envíen sus informes para la pública información que por treinta días ha abierto el ministro de Fomento, sobre los transportes por ferrocarril, y plazos a que éstos convendría se regulen.

Hasta ahora, han enviado al Sr. Carapeto los referidos informes los señores D. Laureano Fernández, D. José García Ortega y don José Fernández.

DESPEDIDA

Ayer, en el mixto de la mañana salió para Madrid el ex secretario de este Gobierno civil, D. Francisco Chinchilla, que al abandonar definitivamente nuestra capital ha recibido expresivas demostraciones de las simpatías y afectos que su corrección y escrupuloso cumplimiento en las atenciones de su cargo le supieron conquistar en todas las personas que le trataron durante su permanencia entre nosotros.

El Sr. Chinchilla va a Madrid con destino en el ministerio de la Gobernación, encargo que él mismo había solicitado, y que en atención a sus méritos y servicios le ha sido concedido por el ministro.

El testimonio público de general sentimiento que en Badajoz ha producido su traslado, servirá al Sr. Chinchilla de legítima satisfacción en los momentos de

contrariedad que le haya causado el tener que apartarse de sus arraigadas amistades y conocimientos, después de ocho años de convivencia apacible y afectuosa entre nosotros, donde puede estar seguro de que deja un grato recuerdo.

Gobierno civil

La crisis obrera

En el Gobierno civil se recibieron ayer los telegramas siguientes:

«Alcalde de Valdecaballeros a gobernador civil.

Días anteriores nos impidieron telegrafiar. Nótese intranquilidad grupos porque propietario aludido emplea más brazos. Dice podrá hacerlo pocos días y entonces vendrá conflicto. Nada tenemos construido ni en construcción, carecemos de todo y se impone hacer algo emigramos».

«Alcalde de Villanueva de la Serena al gobernador civil.

En vista de la grave crisis obrera por que atraviesa esta población, reunidos mayores contribuyentes acordaron repartir obreros sin trabajo para facilitarles jornal, habiéndoselo entregado hoy a varios».

«Alcalde de Castuera a gobernador civil.

Hoy acudieron a mí numerosos grupos de brazos pidiendo les socorra el Ayuntamiento, ante la crisis atraviesan hace mucho tiempo, y temo un conflicto ante la persistencia de la paralización trabajo por las lluvias. Ruego a V. S. interese señor ministro conceda trabajos de carreteras cerca de este pueblo».

Por teléfono

(De nuestro Corresponsal «Agencia Mencheta»)

Madrid, 25, 23, 15

Matadero de Madrid

Relación de las reses sacrificadas en este establecimiento, con expresión de los precios a que se han cotizado:

Vacas 234, de 1,61 a 1,76.
Terneras 98 (sin precio).
Lanar 340, a 2 pesetas.
Cerdeja 218, a 1,65 pesetas.

Consejo de ministros

A las once de la mañana se ha celebrado el anunciado Consejo en el palacio de la Presidencia, siendo presidido por el Rey.

Al entrar, el ministro de Hacienda, señor Bugallá, manifestó a los periodistas que no eran de temer conflictos por la carencia de artículos de primera necesidad.

Dijo que había recibido del extranjero varias ofertas de trigo, y que sólo faltaba avenirse en los precios para poderlo adquirir.

Lema llevó al Consejo un Tratado relativo a la adquisición de braceros con destino a las posesiones de Fernando Pío.

Echagüe informó al Gobierno de un proyecto que presentará de reorganización militar y del Estado Mayor Central.

Bugallá hizo saber a sus compañeros varios asuntos relacionados con las subsistencias, informando de las medidas que convendría que adoptase el gobierno para evitar cualquier contratiempo relacionado con dicho problema.

Se aprobó el Tratado con Liberia para la adquisición de braceros con destino a Fernando Pío.

Otro expediente de Fomento sobre la electrificación de siete grúas móviles y una fija en el puerto de Bilbao.

Otro, autorizando para la adquisición de una linterna con destino al faro del cabo Lanar.

Autorizando la ejecución por Administración de las obras del Canal de Alfonso XIII.

Resolviendo un expediente del capitán de la Marina mercante, don Manuel Merchán, concediéndole, mientras no deje de prestar servicios, los derechos y preeminencias que le corresponden por estar en posesión de la cruz del Mérito Militar.

Concediendo autorización para la adquisición de aparatos y una linterna con destino al cabo de Candás.

El Consejo terminó a la una y media.

Firma de Guerra

Disponiendo que el general de división don José Perol cese como consejero de Guerra y Marina.

Nombrando consejero de Guerra y Marina al general de división don Francisco Martín Arrue.

Nombrando fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división don Enrique Crespo, que se halla en situación de cuartel.

Nombrando para la undécima división de Bilbao al general don Juan Pereira.

En el ministerio de la Gobernación

Han sido recibidos los periodistas por el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, en su despacho oficial.

Les dijo que el sábado se celebraría Consejo de ministros en la Presidencia, que no sería presidido por el Rey.

También les hizo saber que fué visitado por don Francisco Bergamín y Armiñán, con quienes estuvo conferenciando acerca de las próximas elecciones provinciales en Málaga.

En el ministerio de Estado

El ministro de Estado, señor Lema, al recibir a los periodistas en su despacho oficial, les hizo saber que nada te-

«Alcalde de Cabeza del Buey a gobernador».

Amplió a V. S. mi telegrama 21 corriente manifestándole que se acentúa crisis obrera en esta localidad, temiendo alteración orden público. Si Gobierno no remite inmediatamente fondos para trabajos carretera de esta población a Tajarribias».

«Alcalde de Fuente de Cantos a gobernador civil.

A pesar de haberse repartido los jornales entre propietarios, continúa esta Alcaldía socorriendo a 400 que quedan sin colocación. Imposible socorrerlos mañana, por falta material de fondos; por ello pudiera sobrevenir grave conflicto orden público si no se remedia situación tan aflictiva, que solucionan ingenieros Obras públicas comenzando trabajos carreteras».

«Alcalde de Jerez de los Caballeros a gobernador civil.

Más de 500 obreros piden trabajo para remediar el hambre que sufren. Los propietarios han agotado sus recursos, pues los socorren hace siete meses. Por hoy resuelto conflicto repartiendo panes, pero Ayuntamiento carece fondos y se acerca grave perturbación orden público, que no se resuelve con guardia civil, sino con trabajo en obras públicas. Ruego V. S. interponga influencia para que inmediatamente empiecen en carreteras de esta población».

Proyecto enviado

Por el alcalde de Oliva de Mérida se ha enviado a la Dirección general de Obras públicas el proyecto reformado de carretera de Hornachos a estación Guareña».

nia que comunicales que ofreciese importancia.

Dijo que había sido visitado por el director de Comercio, señor Alas Pumarino.

Conferenciando con Dato

El presidente del Consejo de ministros, señor Dato, después de terminado el Consejo de ministros, estuvo conferenciando extensamente con el ministro de Estado belga, Coomérán.

También ha conferenciado con el gobernador del Banco de España.

El Rey, a San Sebastián

A las nueve y cuarenta ha salido para San Sebastián S. M. el Rey Don Alfonso, acompañado del Marqués de Viana.

En la estación fué despedido por la familia Real, por el Gobierno, obispo de Madrid, alcalde, gobernador civil y numerosas personalidades.

El empréstito de cien millones

En el Banco de España se han inscrito hoy 3.101.000 pesetas en Obligaciones del Tesoro.

Hasta la fecha sólo van inscritos 18.283.500, faltando para cubrir el empréstito 71.716.500 pesetas.

Audiencia regia

Al atardecer estuvo en Palacio, a cumplimentar al Monarca, el ministro de Estado belga, Coomérán.

Fué recibido por Don Alfonso, con quien estuvo conferenciando extensamente sobre el actual conflicto internacional.

El ministro belga expuso al Rey las causas de su viaje a España.

La crisis obrera

Los individuos del Comité Socialista han visitado al señor Dato para hacer una reclamación relacionada con las autoridades de Yecla (Murcia), Santander, Santa Marta (Badajoz), Zalamea y Motril por la crisis obrera.

Un entierro

Se ha verificado esta tarde el entierro del cadáver de la Duquesa de Castro Enriquez.

El duelo fué presidido por el presidente del Consejo de ministros, señor Dato.

Han concurrido numerosas personalidades y amigos de la finada, resultando una imponente manifestación de duelo, en la que se han puesto de relieve las generales simpatías de que gozaba la ilustre dama.

Luque, mejora

Sigue mejorando de la herida que se produjo casualmente en el dedo corazón de la mano derecha, el general Luque.

No tiene fiebre.

Lo que dice «La Tribuna»

«La Tribuna» dice en su número de hoy que el Gobierno ha convocado a Junta general de accionistas de la Tabacalera y que se ha de celebrar el 8 de Marzo próximo, con objeto de admitir la dimisión que presenta del cargo de director de dicha sociedad el señor Allendesalazar.

De este modo—añade—quedará el señor Allendesalazar castigado por los discursos que ha pronunciado, y el Gobierno podrá ofrecer a Ugarte dicho cargo, para que deje la cartera de Fomento.

Un duelo

Esta mañana, en la carretera de Extremadura, se ha celebrado un duelo a pistola entre el director del «A. B. C.», don Torcuato Luca de Tena y el director de «España Nueva», señor Blanco Soria.

Se cruzaron varios disparos sin consecuencias.

Un herido grave

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Bilbao, participando que el oficial de la Administración de correos del pueblo de Guañarte disparó cuatro tiros al ordenanza de la misma, causándole gravísimas heridas, a consecuencia de las cuales se encuentra en estado agónico.

El oficial ha sido detenido.

Con objeto de que la Administración de Guañarte no esté abandonada ha salido de Bilbao para dicho pueblo el administrador de correos de Bilbao y un oficial.

Pidiendo pan y trabajo

Castellón.—Participa el alcalde del vecino pueblo de Almeliya que muchos hombres, mujeres y niños fueron al Ayuntamiento en manifestación para pedirle pan y trabajo.

El alcalde ha telegrafiado al gobernador para que interese del Gobierno el pronto comienzo de las obras de construcción de la carretera de Castellnove, para dar trabajo a los obreros y solucionar en esta forma el conflicto.

Los manifestantes se retiraron del Ayuntamiento en actitud pacífica, en vista de la resolución adoptada por el alcalde, que les dijo que el Ayuntamiento carecía de recursos para socorrerlos.

Entrada de un barco

Cádiz.—Procedente de Liverpool, Vigo y Lisboa, ha fondeado en este puerto el vapor de la Compañía Transatlántica «Antonio López».

Los expedicionarios y la gente de mar, después de los inconvenientes que se les han ofrecido para poder navegar, a consecuencia del bloqueo de Inglaterra, no han concedido importancia al conflicto.

En alta mar divisaron dos vapores, uno dinamarqués y otro noruego, que preguntaron al «Antonio López» si era cierto que en el Canal de San Jorge había una mina submarina que los ingleses habían construido, valiéndose para ello de la telegrafía sin hilos.

El «Antonio López» desmintió la noticia, añadiendo que podían navegar sin inconvenientes, pues no había peligro.

Difícultosa navegación

Algeciras.—En Gibraltar cunden rumores de que en alta mar escasea la navegación, a consecuencia de la entrada forzosa por los Dardanelos, a donde existe gran peligro, a consecuencia del conflicto europeo.

Han entrado numerosos buques ingleses, que, después de proveerse de carbón, salen inmediatamente para incorporarse a las escuadras de su pertenencia.

Temporal de nieves

Toledo.—Ha comenzado a nevar a primeras horas de la mañana, cubriéndose inmediatamente las calles de una espesa capa de nieve.

Témese que se recrudezca el temporal, pues con ello quedarían perjudicados los intereses de esta comarca.

Madrid.—Durante todo el día ha estado nevando copiosamente, cubriéndose calles y paseos de una tupida capa de nieve.

La brigada de limpieza trabaja activamente para evitar que se dificulte el tránsito y evitar desgracias.

Nevando. Sin subsistencias. Tráfico paralizado. Crisis obrera

Pamplona.—Comunican las autoridades del vecino pueblo de Burguete que cayó una nevada, dejando metro y medio de nieve sobre el pavimento.

El tráfico está paralizado hace varios días, por cuya causa escasean las harinas, vinos y otros artículos de primera necesidad.

El ganado carece de piensos.

El Ayuntamiento ha pedido obreros para arreglar los caminos vecinales y normalizar el tránsito, pues si el temporal continúa se acerca un grave conflicto, difícil de evitar y solucionar; pues se carece de medios y el Ayuntamiento no cuenta con recursos.

De Comil comunican que cada día se agrava más la crisis obrera, a consecuencia de no existir trabajo.

Las panaderías han sido asaltadas por las indigentes familias de los obreros paralizados.

El alcalde ha autorizado a los obreros para que puedan pedir limosna por las casas.

Los mayores contribuyentes de la localidad se niegan a socorrer a los necesitados, alegando que carecen de recursos.

El Ayuntamiento también carece de ellos.

Entierro de un Prelado

Palma.—Se ha verificado el entierro del obispo de esta Diócesis, fallecido ayer.

La comitiva ha recorrido las principales calles de la población.

Asistió el Cabildo y todo el clero.

En la Catedral se han verificado los funerales por el alma del finado, que fueron presididos por el presidente de la Diputación provincial, en representación del ministro de Gracia y Justicia.

Solemnidad religiosa

Pamplona.—El Ayuntamiento de esta capital ha acordado, para solemnizar las próximas fiestas de la Semana Santa, pedir autorización al Papa para poder cantar en la Catedral el Jueves Santo las lamentaciones y miserere del maestro Es-lava.

En la procesión del viernes saldrá un nuevo paso del «Desprendimiento».

El Orfeón cantará el miserere del maestro Gorriti, partiendo el Sábado de Gloria para San Sebastián, donde dará varias audiciones.

FARMACIA de SANTO DOMINGO BURTADO BERNARDOS S. Imerón, 41.—Teléfono 151

En esta farmacia, montada con arreglo á las exigencias modernas, se garantiza la legitimidad de las especialidades, y las fórmulas son preparadas por los farmacéuticos que dirigen esta Oficina. Precios económicos

Apuntes breves

Las sufragistas y la cultura Inglaterra.

Esos marimachos de la gran ciudad de las nieblas nos ofrecen ahora un nuevo aspecto, una nueva manifestación de su fiereza, y mi pluma pecadora que un día mojó en tinta hostil á ese machoteo de las mistresses, hoy va á complacerse rindiendo espontáneo tributo de justicia al gesto, no por machucho exento de interés y simpatías, con que se nos presentan, en las últimas instantáneas de los periódicos ilustrados, las sufragistas inglesas.

Vestidas con faldas cortas que dejan al aire unas zancas largas y nudosas, y con unos justillos que aprisionan el alentar brioso de sus corazones de lobas, por las calles londinenses desfilan estos días, militarmente formados, unos destacamentos de mujeres en que el femenino suave y gentil huýo espantado por la adustez sombría de unos gorros infernales que las ensombrecen la faz.

Son las sufragistas, esos energúmenos seguidores de la mistress Pankut, que pedrean las vidrieras de los palacios oficiales, y también derriban los tranvías y carruajes, que levantan los railes de los trenes, que hinchán á mamporras á los pobres protectores guardias de Orden público, que hablan agresivas á la propia majestad británica, y se quedan sin comer bocadillo los meses enteros, en defensa de su causa, y que aspiran al otorgamiento de la plenitud de ciudadanía á la mujer, como si aún, concedido esto, ellas que no son mujeres, sino tigresas, hubieran de obtener cosa práctica alguna.

Y estas fieras divorciadas de la escoba y las agujas, desertoras de las suaves atenciones del hogar, las hemos visto por las calles de Inglaterra brincando como machos, agrediendo furiosas á las autoridades, sembrando el pánico y el terror por todas partes en demanda de un derecho que estiman les asiste.

Creen, sin duda, estas arpias, que serían felices, y con ellas sus familias y su pueblo, el día en que puedan llevar á las urnas electorales la expresión soberana de su libre voluntad, con la que saquen, incluso, una ministra, de cualquier pantera de su grey.

Pero ahora, estas misses y mistresses foragidas, las contemplamos en las fotografías de la Prensa ilustrada, marcialmente formadas, aguerridas, marchando por las calles sombrías de la capital inglesa, para dar prueba de su disciplina y aptitudes para la guerra, mientras un mensaje audaz llevó á los poderes superiores un aliento patriótico y valiente de sus corazones audaces.

El pueblo inglés está amenazado de muerte por el poder teutónico, y aunque

el Gobierno británico dispuso ya sus elementos y sus planes de defensa, estas mujeres, que son lobas por obtener el derecho del sufragio, serán leonas por conservar el prestigio y la integridad de su patria, y de este modo piden el permiso necesario para correr al campo de batalla contra el ejército alemán.

¿Qué puede importar al mundo la huelga de las agujas, de las escobas y de los morteros de la cocina, que de este modo pueda producirse en Inglaterra, cuando Inglaterra se ve en trances tan apurados frente á las águilas del Kaiser?

Además, las sufragistas son consecuentes con los principios en que se basan para las tropelías á que se entregan, porque siendo el derecho y el deber correlativos, estas madres que piden la igualdad con los hombres ante las urnas electorales, se ofrecen valientes á la igualdad con los hombres ante los cañones alemanes; y este gesto, aunque es machucho, y aunque recuerda el lamentable estado de los hogares sin barrer, sin guisar, sin coser, lleva á nuestros sentidos un perfume de decroo y consecuencia en las ideas, que las mueve á sus desmanes, un perfume de noble y esforzado patriotismo, que las hace disciplinarse formando en destacamentos militares, al impulso de un instinto que las manda al lugar en que peligran los prestigios de la patria.

Y en esto hemos de conceder á las corruptas seguidoras de la Pauckurt, que se distinguen con ventajas de tantos otros hombres que en disfrute pleno de los derechos de ciudadanía, en Inglaterra como en España, rehuyen, escatiman el cumplimiento de los deberes con la nación que nos dio suelo donde nacer.

Pero el Gobierno inglés, que es perspicaz y ladino, y que ha considerado como un elemento de desorden y alboroto á esas mujeres bravías, les ha aceptado su heroico ofrecimiento y las tiene en expectación hasta que él madure el acuerdo que convenga y que aconsejen las circunstancias.

Y yo que tengo ante mis ojos á esos fieros contingentes de indios y cipayos que mantienen la voracidad del fuego alemán con la sangre bravía de sus razas, asisto malicioso á los planes perversos de mister Asquit.

El Gobierno inglés mandará á la línea de combate junto á los indios y los cipayos á las pobres fieras sufragistas de Inglaterra. De este modo el Reino Unido tendrá defensa heroica contra el tudesco; y la gran ciudad de las nieblas tendrá paz en sus vías; y la política británica seguirá siendo para sus admiradores la firme y hábil y culta, progresiva diplomacia que dió tan acertada y concienzuda solución á sus conflictos, sin que el socialismo belga se estremera, ni alee en sus plazas una estatua á la Pankurt.

P. Villafranca

BOLSA

Interior 4 por 100, serie F, 62,70; Amortizable 5 por 100, 92,70; Amortizable 4 por 100, 85,75; Banco de España, 448,00; Tabacos, 264,00; Francos, 97,55; Libras, 24,67; Cédulas hipotecarias al 5 por 100, 103,25; Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 92,50.

De la santa pastoral visita

El obispo en Lobón

En pocas ocasiones, los pueblos extremeños, sumidos en la apatía é indiferencia, características en ellos, despiertan á la voz de sus regeneradores.

Pero ante la venerable presencia de su insigne Prelado, que imitando al Divino Maestro ante el cadáver de Lázaro, le dice: «Levántate y anda», estos pueblos, oyendo el silbido amoroso de su Pastor, acuden presurosos y llenos de entusiasmo á practicar la doctrina del Crucificado.

Con gran júbilo leemos á diario las reseñas en que se describen el entusiasmo y la veneración con que en todas partes es recibido el señor Obispo de Badajoz.

Lobón, pueblo hospitalario, no podía olvidar su tradicional fe é hidalguía, y respondiendo al llamamiento de sus autoridades é invitación de su digno párroco, acudió el día 20, por la tarde, á recibir á su insigne huésped, que, desde la entrada en el pueblo hasta su llegada á la casa de los señores de Coca Chorot, no dejó de oír vivas y aclamaciones, que salían del pecho de todos sus habitantes, llenos del más delirante entusiasmo.

Hecha la bendición solemne de la Iglesia parroquial, recién restaurada por la piedad de doña Clotilde M. Navarro, viuda de Tristanch, y cantadas las preces de ritual, S. E. I. subió á la Sagrada Catedral, y conmovido dió las gracias al pueblo, que emocionado lloraba al escuchar sus elocuentísimas palabras, llenas de unción y de amor á sus hijos.

El día 21, dando muestras de su incansable actividad, acudió S. E. I. muy de mañana á escuchar confesiones.

Celebró el Santo sacrificio de la misa, administrando en ella el Pan de los ángeles á las Asociaciones, y á gran número de fieles.

Asistió á la misa mayor, que en acción de gracias por la inauguración del templo celebró el señor secretario de visita, actuando de vestuarlos los señores párrocos de ésta y de Puebla de la Calzada, y ocupando, con gran elocuencia la sagrada cátedra el M. I. Sr. D. Antonio Moreno, canónigo de Badajoz.

Por la tarde, se administró el Sacramento de la confirmación, y después de rezar el Santo rosario, subió al pulpito S. E. I., que con palabras arrebatadoras llenas de fuego y de amor, que nos recordaban al Apostol San Pablo, predicando en Atenas, llamaba á penitencia á sus oyentes, logrando conmovernos al pedirles que se acercasen á Dios Nuestro Señor.

El fruto de tan elocuente oración lo recibirá S. S. al día siguiente, en que se acercaron á la sagrada mesa un gran número de obreros y de mujeres piadosas.

Después, el prelado visitó el Ayuntamiento, Juzgado y Escuelas de niños y niñas.

En esta última jornada con gran complacencia las acertadas respuestas á varias preguntas de Religión, Gramática y Aritmética, encomiando con gran entusiasmo la labor de la ilustre profesora, doña Magdalena Pérez, y exhortando al pueblo y á las autoridades para que, por todos los medios, procuren retener siempre en el frente de la Escuela á una Maestra de tan excepcionales méritos.

A continuación, una de las niñas más pequeñas saludó á S. E. I. con un sentido discurso. El Prelado, con gran emoción y derramando lágrimas, levantó entre sus brazos á la niña, y tales y tan fervorosas fueron sus frases, que todos los oyentes prorrumpieron en copioso llanto.

Prueba de que en las pocas horas que permaneció entre nosotros el ilustre Mirador, supo llevarse cautivos nuestros corazones, fué la despedida tan espontánea, que el pueblo todo le dispensó.

¡Que pronto Lobón tenga la dicha de escuchar otra vez las divinas enseñanzas de su muy querido y venerado Pastor!

El Corresponsal

La crisis agrícola en Mérida

Con motivo de las pertinaces lluvias, que perjudican grandemente al campo, puesto que no sólo hay muchas fanegas de tierra completamente perdidas, sino que no se pueden hacer labores ningunas, se encuentran muchos obreros en una espantosa miseria.

El señor alcalde presidente de este excelente Ayuntamiento, queriendo atender á estos desgraciados, que se encuentran ociosos y sin pan, convocó á los propietarios é industriales, á fin de que le ayudaran á resolver este grave conflicto, puesto que las arcas del Municipio se encontraban exhaustas, por haber gastado hasta el último centimo que había en los trabajos que se han hecho por estos mismos obreros.

Después de breves palabras, se acordó por unanimidad que se hiciera un reparto de jornaleros. El señor presidente les dió las gracias, en nombre de estos desheredados de la fortuna, puesto que una vez más han demostrado los hijos de esta emérita ciudad los relevantes méritos de nobleza que les caracterizan.

Mañana se expondrán los medios más conducentes para atender al delicado asunto de subsistencias.—Corresponsal.

DE CONSTANTINA

A las veintitrés del día 22 fueron detenidos por el cabo comandante del puesto de la Guardia civil, don Juan Corral, y guardia segundo José Mateo Iglesias, en la taberna de la calle Mesones, núm. 44, de esta villa, sus dueños, Manuel Pérez Cadenas y Juan González Hierro, con 28 sujetos más, por jugar á los prohibidos. Unos y otros ingresaron en la cárcel, á disposición del Juzgado.

Notario robado

El día 21 viajaba en el tren ascendente de Mérida, en coche de primera, D. Luis

Calero, notario de Herrera del Duque (Badajoz), entre las estaciones de Ventas Quemadas y los Labrados, sitio que, por su pendiente, alcanza mayor velocidad el tren, penetrando en dicho coche dos individuos, y en ocasión de encontrarse dormido le sujetaron y amenazaron con grandes navajas, descargándole del peso de 575 pesetas, unos luses (sin duda recuerdo de familia) y la cartera con varios documentos de interés.

Los individuos, muy tranquilos, mudaron de coche, dejando al señor Calero como recuerdo una herida en el cuello, que, afortunadamente, no reviste gravedad; habiendo podido dicho notario dar fe ante el señor capitán de la Guardia civil de Lora, don Miguel Montalvo, el cual ordenó en la Estación de Tocina, punto en donde repusó del susto dió conocimiento el robado, que la pareja de escolta practicara diligencias, las que dieron por resultado la detención de los sujetos Antonio Delgado García, y Juan Requena Serrano (a) Morento, éste licenciado de presidio.

Interrogados por el señor capitán Montalvo, dijeron que los billetes los habían entregado á la madre y novia del Morento, y que las moneditas y los papeles los tiraron por la ventanilla para no ser descubiertos. Sin duda no pensaron que el robar á un notario no puede quedar oculto.

Ambo quedaron á la disposición del Juzgado competente. Por el activo y celoso cabo comandante de este puesto de la Guardia civil, don Juan Corral, y los guardias José Mateo Iglesias, Domingo Lucenilla Blanco y Celestino Campos González, fueron detenidos, á las diez y siete del 21, Pedro Alamo Durán, su hijo Alamo Arellano (Angel), Manuel Nogueros Ríos y José Villanueva Nogueros, los que sostenían una verdadera batalla, empleando toda clase de herramientas, desde la navaja, hachas, palos y revólveres.

Dicha batalla, sin la oportuna intervención de los citados guardias, hubiera acabado mal.

No se pudo impedir que resultara levemente herido en la cabeza el primero y también el último.

Fueron curados en el Hospital, y todos ingresaron en la cárcel, á disposición del Juzgado.

J. Hernández Caldas



En Farmacias y droguerías. Por Mayor Pérez Martín y Ca. Concesionario exclusivo. Calle Orellana, Puerta del Sol, 3, Madrid. BADAJOZ: J. R. Costa. MERIDA: Don Antonio Rubio

UNA OBRA NOTABLE

Hemos tenido ocasión de admirar un pergamino que los profesores de Dibujo del Instituto regalan al excelentísimo señor don Angel Avilés, académico de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, como reconocimiento á dicho señor por sus gestiones en pro de dicho profesorado.

El autor del trabajo lo es don José Alcoba, profesor de Dibujo de este Instituto, y en el que, á más de un derroche de paciencia, por el carácter miniaturista de la obra, revela los conocimientos técnicos y la educación artística de su autor.

En este trabajo van combinadas la Medalla de Academia y Consejero, en letras rarísimas, como esmaltadas, y líneas geométricas en conjunto severo y armonioso.

Su autor debe considerarse orgulloso de esta obra, que es muy elogiada de cuantos han tenido ocasión de admirarla.

Por nuestra parte, felicitamos al señor Alcoba por este admirable trabajo, que revela las excelentes disposiciones artísticas de su autor.

NOTAS MUNICIPALES

Más obreros

Ayer mañana volvieron á presentarse en el despacho del alcalde nuevos grupos de obreros sin trabajo, los cuales demandaron un socorro del Ayuntamiento, siendo alistados para enviárselos á realizar algunos trabajos por cuenta del Ayuntamiento.

Sin número

Por falta de número de señores concejales no pudo reunirse ayer mañana la Corporación municipal, que celebrará sesión el sábado con los concejales que asistan.

UN OBSEQUIO

El fotógrafo don Ulpiano Peral nos ha enviado una artística y hermosa fotografía de la fachada de este periódico, que le acredita en el arte fotográfico á que se dedica.

Dicho señor participa que su taller de fotografía, donde recibe toda clase de encargos, lo tiene establecido en la calle Doctor Lobato, número 6.

Agradecemos el envío que el señor Peral nos ha hecho y le felicitamos por el magnífico cliché que ha obtenido, pues verdaderamente se trata de una excelente obra fotográfica.

REGISTRO CIVIL

Día 24

Fallecidos.— Mauricio Velázquez Rueda, sesenta años, apoplejía cerebral, Peñas, 10.

Juana Crespo Lágrimas, sesenta y un años, cardioclorosis, Santo Domingo, número 91.

Paula Nuñez Troca, cincuenta y ocho años, asistolia, Bravo Murillo, 29.

Tomás Clavel Ruiz, dos años, meningitis aguda, Granja Agrícola.

Nacidos.— José Díaz Domínguez, Doñados, 25.

Francisco Martínez López, Barriada de San Roque.

Brigida Martínez Ortiz, plaza de San José, núm. 23.

Matrimonios.— Ninguno.

TRIBUNALES

Sala primera.— Juicios orales

Juzgado, Don Benito; delito, atentado; procesado, Aurelio Martínez; fiscal, señor Bonilla; defensor, señor López Moreno; procurador, señor López Gutiérrez.

Juzgado, Llerena; delito, desorden público; procesado, Juan González y otros; fiscal, señor Bonilla; defensor, señor López Lagó; procurador, señor Serrano Fernández.

Sala tercera.— Juicios orales

Juzgado, Zafra; delito, desobediencia; procesado, José Gutiérrez y otro; fiscal, señor Lozano; defensores, señores Trujillo y Albarrán; procuradores, señores Serrano (A.) y Barriga.

Juzgado, Olivenza; delito, atentado; procesado, Juan Bernal; fiscal, señor Lozano; defensor, señor Jiménez; procurador, señor Martínez.

Juzgado, Almendralejo; delito, lesiones; procesado Jaime Ginés; fiscal, señor Lozano; defensor, señor Albarrán; procurador, señor Valaer.

MILITARES

Servicio de la plaza para hoy

Parada y parque, Castilla. Jefe de día, señor teniente coronel de Gravelinas don Daniel Manso.

Imaginería, otro de Castillá don Juan Guillén. Hospital y provisiones, primer capitán de Castilla.

El general gobernador, Villalón.

Noticias

Religiosa (26 de Febrero).— Témpora. Abstineo. Santos Néstor, obispo y mártir; Alejandro, Faustino y Porfirio, obispos, y Víctor.

El rezo y la Santa Misa de la Feria VI de la primera Dominica de Cuaresma, color morado.

Cultos extraordinarios: Ejercicio del Vía-Crucis en los claustros de la Santa Iglesia Catedral, después del rezo de las Horas Canónicas de la tarde, y en las parroquias del Apostol San Andrés y Santa María la Real al toque de oraciones, después del rezo del Santo Rosario, y á las cinco de la tarde en la propia Barriada de la Estación, con plática al final por el señor cura.

SANIX Pídanse en Farmacias y Droguerías.

Sufragio.— El día 1 de Marzo se pondrá el Señor Manifiesto en el Sagrario de la Catedral, por el alma de la Baronesa viuda de Ruaya, madre de la Vizcondesa del Castillo de Genovés.

En Sevilla ha fallecido, donde actualmente residía, el que fué industrial de esta plaza don Antonio Acosta Morenza, hermano del conocido industrial de esta capital don Juan.

Con motivo de esta desgracia enviamos el pésame á la familia del finado.

Ayer tarde se verificó el sepelio de la anciana madre del empleado del Casino don Antonio Delicado, al cual enviamos nuestro pésame por la desgracia que le aflige.

SANIX Depósito: Farmacia del Globo

Saldrán berros

Si Dios no lo remedia, desde una de las puertas de entrada del paseo de San Juan hasta el final de la calle de Moreno Nieto, veremos brotar en breve algunas matas de berros, puesto que en el sitio mencionado del paseo se ha roto una tubería del agua, que está corriendo hace cuatro ó cinco días, y no se arregla por nada del mundo.

Prometer, como lo ha hecho tantas veces el alcalde, mirar por el buen estado de la población, y no hacerlo es ser un solista, ó, como dice un personajillo que no está á buenas con el idioma, un «solflista», y á eso... no hay derecho.

El mejor y más higiénico de los papeles de fumar es el Roger, emboquillado de corcho.

Centro Técnico Agrícola á cargo del ingeniero agrónomo don Enrique Agudo. Mediciones de fincas, valoraciones y particiones. Consultas sobre el catastro, riegos, elevación y abastecimiento de aguas. Y cuantos problemas se relacionen con la ingeniería.

Despacho: Hotel «Dos Naciones».

BADAJOZ

¿Quiere usted hacer fortuna?

Tienen un medio de aumentar sus ingresos los señores ganaderos, tratantes, labradores, salchicheros, comerciantes en lanas, cueros y toda clase de productos pecuarios, un medio infalible que no tenemos inconveniente en recomendar á nuestros lectores.

Generalmente, aquel productor que no está enterado de las cotizaciones en las plazas consumidoras, sus géneros los vende á ciegas, esto es, á como quiere pagárselos el comprador; razón tan evidente que no tiene réplica.

Pues bien; si quiere usted vender ó comprar á los precios verdad de los mercados cuanto se refiere á ganados y sus productos, le será convenientísimo suscribirse á El Cortador, dedicado exclusivamente á estos negocios, que publica las cotizaciones ciertas, veraces, de toda exactitud, rápidas, al día, como lo tiene acreditado en los diecisiete años que hace se publica.

Tanto si desea usted un número de muestra, como hacer la suscripción por un año, enviando 10 pesetas, dirijase á la Administración de El Cortador, Plaza de la Cebada, 11, Madrid.

SE NECESITA socio capitalista con 30.000 pesetas para desarrollar negocio único, de grandes rendimientos en toda la provincia y puesto en explotación.

Dirigirse al Agente de negocios matriculado don L. Sánchez Guesta, Hernán Cortés, 11, Badajoz.

Tip. La Minerva Extremeña, de F. Ger, con linotipias de Ricardo Mendoza.

LA GUERRA EUROPEA

PALABRAS DE MISTER ARQUITCH. — EL PARTE DE LAS TRES. — COMPRA DE APARATOS DE AVIACION PARA ESPAÑA. — CONDENA DE UN AUSTRIACO. — NOTICIAS RUSAS. — EXITOS ALEMANES

Madrid, 26, 1, 15.

Habla mister Asquith

Londres.— Interpelado recientemente en la Cámara de los Comunes el primer ministro sobre si el Gobierno británico declarará contrabando de guerra todos los viveres y materias primas que se utilizan para las industrias alemanas, contestó manifestando que los Gabinetes aliados están actualmente tratando de las medidas que habrán de adoptar contra la intervención de los alemanes de atacar y destruir, sin previo aviso, los barcos de las naciones aliadas y neutrales.

En dicha Cámara dió también cuenta Mr. Asquith del número de víctimas causadas por las bombas alemanas en el raid aéreo del 16 de Diciembre último, ascendiendo aquellas á 39 mujeres y 38 niños muertos, y 133 mujeres y 117 niños heridos.

El parte de la tarde

París.— El parte de las tres de la tarde, facilitado por el Gobierno francés, se halla redactado en la forma siguiente.

Desde el Lys al Aisne ha habido que registrar combates de la artillería, que en algunas ocasiones han sido violentos, habiendo obtenido en todos ellos resultado favorable las tropas francesas.

Cerca de Lombartride, la artillería francesa atacó con verdadera violencia, destruyendo totalmente un blocao y un observatorio alemán.

En la Champagne, al norte de Mermil, las tropas francesas han realizado nuevos progresos, habiéndose librado algunos combates y rechazado los contraataques alemanes, en los cuales las tropas germanas pretendían recuperar los terrenos perdidos.

Los aviadores franceses se han elevado, arrojando 60 bombas explosivas sobre los puntos de terrenos ganados por los alemanes, y contra los núcleos de soldados.

Se ha observado que este bombardeo ha tenido un resultado muy eficaz.

En la Argonne, cerca de María Teresa, hemos rechazado un violento ataque efectuado por los alemanes, en el cual las fuerzas germanas tuvieron pérdidas verdaderamente sensibles.

Entre el Argonne y el Mosa, las tropas francesas han realizado varios progresos, especialmente en el bosque de Cheppi.

La artillería francesa ha destruído varios abrigos blindados, de los alemanes, teniendo las fuerzas germanas que retirarse de las posiciones que ocupaban, con sensibles pérdidas.

Desde la altura del Mosa, la artillería francesa ha atacado tenazmente al enemigo.

Informes recibidos permiten asegurar que los franceses han alcanzado éxitos de extraordinaria importancia en Epergen, causando á los contingentes alemanes pérdidas numerosas.

En pequeños encuentros que ha habido por todo este frente, los alemanes han recibido grandes descalabros, diezmando los grupos que se encontraban las tropas alemanas, ocasionándoles más de 600 bajas.

Según han manifestado los prisioneros alemanes, en el último encuentro que tropas alemanas y francesas tuvieron, aquellas atacaron con un total de dos regimientos, que tuvieron que desalojar la totalidad de las posiciones que ocupaban, ocasionándoles un total de tres mil bajas; es decir, más de la mitad del número de soldados que componían el total de fuerzas alemanas.

En Rueleu, región de la selva de Apremont, según últimos informes recibidos los franceses han progresado muy notablemente.

En la Lorena, por la parte de Paroy, ha habido encuentro de nuestras tropas con patrullas germanas, teniendo que retirarse los alemanes.

Un representante español

Nueva York.— Ha llegado á esta capital un representante del Gobierno español, el cual dice que va comisionado por el Gobierno de España para comprar doce aeroplanos de los últimos modelos y adelantos.

El comisionado ha manifestado que la compra de los doce aeroplanos no significa que la nación española piense tomar parte en la actual contienda europea, sino el exclusivo objeto de reforzar la defensa de la nación.

Sobre la denuncia de un Gobierno

Amsterdam.— El periódico «Berliner Tageblatt», asegura en una de sus últimas ediciones, que no ha recibido información alguna acerca de las causas que han motivado la dimisión del Gobierno de Luxemburgo, pero que, sin duda alguna, debe ser una causa importante.

Jefe de pilotos muertos

Berlín.— El jefe de pilotos ha sufrido un accidente en el aerodromo de Baunese, cayendo el aparato desde más de 150 metros y matándose todos los tripulantes.

Condena de un austriaco

Berlín.— El Tribunal general alemán de Blercitt ha condenado á cuatro años de trabajos forzados á un súbdito austriaco, el cual había pretendido vender á países extranjeros los planos de la nueva ofensiva que piensa llevar á efecto Alemania.

Noticias rusas

San Petersburgo.— El enemigo, después de haber bombardeado las fuerzas moscovitas, adoptó una nueva ofensiva, siendo rechazado.

Desde Londres

Londres.— Desde ayer no ha cambiado la situación en la Prusia oriental.

DE MERCADOS

Boletín de cotización de productos agrícolas y pecuarios en la provincia

Table with columns for PUEBLOS, Trigo, Cebada, Avena, Garbanzos, Habas, Aceite, and Lana. It lists various towns and their corresponding market prices for these commodities.

sin cotización por falta de existencias

CARNES

Precio medio en pesetas por kilo en canal GANADOS EXTREMENOS MADRID Vacas, de 1,57 a 1,67 pesetas...

colmenar, cercado con paredes de mampostería con casa y 100 colmenas en explotación. Dicho colmenar está enclavado en el sitio conocido por La Pinela...

Para tratar, con dicho señor en Olivenza, ó en la finca La Cocosca, término de Badajoz y á 12 kilómetros de la capital. El propio señor tiene asimismo á la venta 200 lechones colorados y negros...

DESPUES DE LA ASAMBLEA

(Conclusión.)

¿Qué hicieron entonces los productores para defender ó ayudar en la defensa á la industria que tanto les estaba aumentando el valor de sus productos y propiedades?

¿Han aprovechado aquella enseñanza? Muy reciente tenemos el Convenio comercial con Italia. En él, la industria corchera, por sus representantes, tanto de las Cámaras de Comercio, como en Cortes...

Mil favores debemos reconocer á nuestro diputado don Antonio Pacheco por haber tenido el valor de oponerse, solo, de por aquí, y en unión de otros representantes de Cataluña y Andalucía á suscribir la... que se cometía con nuestra industria.

Pregunto yo; ¿el que Italia rebajase los derechos de entrada al corcho elaborado, de cuarenta á quince liras los cien kilogramos, perjudicaba á los productores ó cultivadores de corcho? ¿Por qué no apoyaron estas gestiones?

Repito que es indispensable unirse, pues de otra manera seguiremos presenciando nuestra ruina, al par que el engrandecimiento de otros de más sentido práctico.

En cuanto á la subvención del Estado á esta industria, tendría varios inconvenientes que no creo fáciles de resolver; primero, por que constituiría un privilegio, y como tal tendríamos que soportar la opinión de todas las demás industrias ó fuentes de ingresos, á quienes lógicamente se les echaría una nueva carga, además de la postergación que supondría; segundo, porque si los honos de exportación, habrían de servir para la devolución por el Estado del todo ó parte de lo que por derechos de exportación hubiese percibido, como la exportación de estos productos elaborados es libre, nada remediaría; tercero, porque para que el beneficio de la subvención fuese equitativo, tendría que hacerse proporcional para que alcanzase lo mismo á los mayores que á los pequeños exportadores; y cuarto, donde únicamente resultarían indicaciones, sería para el corcho en planchas.

En el caso de que se mantuviese en nuestros aranceles el derecho de exportación, después de haber suprimido los otros países, los suyos para la importación de nuestros taponés.

Hav otra forma más práctica de ayudar á esta industria, que es equiparada á los casos en que, por causa de calamidad pública, se eximiese de contribuir por un determinado número de años, ó al menos, que se hiciese una revisión para disminuir las tarifas tributarias; pero esto, en los momentos actuales, en que por causa del inevitable trastorno que en todas las Haciendas públicas tiene que producir el conflicto internacional europeo, sería antipatriótico y no debemos por ahora pensar en ello, y en particular, lo primero: porque la revisión de tarifas, para hacerlas más adelantadas á las condiciones de esta industria, es muy probable que beneficiase á la Hacienda sin perjuicio de los interesados.

Vea por tanto el señor Carapeto, cómo los industriales al pedir derecho de exportación al corcho, lo hacemos porque creamos que es la única manera que hay factible para contrarrestar las trabas que nos oponen á la concurrencia de nuestros tanones. á aquellos mercados; y además porque ese derecho que aunque fuese mayor, como ya en ocasiones nos hemos visto obligados á solicitar, no puede considerarse en manera alguna, ni bajo ningún concepto, que va en

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Notas de la Sección

Al director general se remite relación de bajas de la segunda quincena del mes de Enero.

A la Junta Central se remite el expediente de mejoras de orfanado incoado por doña María López Rocha.

Al Jefe de la Sección de Cáceres se remite certificación de los descuentos sufridos para pasivos por el auxiliar que fué de Barcarrota, don Vicente Miguel Moreno.

Por la Junta Central le derechos pasivos del Magisterio le ha sido concedida á doña Piedad Lanot Moreno la pensión de orfanado de 330 pesetas anuales, como huérfana del Maestro que fué de Villar del Rey, don Patricio Lanot.

A don Gervasio Muñoz Domínguez, Maestro auxiliar de Higuera de Vargas, se le comunica que la Dirección general de Primera enseñanza ha resuelto conceder el ascenso de 1.000 pesetas que tenía solicitado, á cuyo efecto deberá remitir su título á la Sección administrativa, para que sea diligenciado.

A doña María Vega Ramos, Maestra jubilada, de Tálaga, le ha sido concedida la mejora de clasificación de 140 pesetas anuales.

A la Junta Central se remite resguardo de las transferencias hechas por todos los habilitados de la provincia, acompañadas de la nota resumen y certificación de alteraciones.

A las huérfanas doña Araceli y doña Amparo Justo Domínguez se les ha concedido la mejora de pensión de 1333 pesetas anuales á cada una.

Movimiento de personal

Posesiones. — Han tomado posesión: Doña María Concepción Lozano Alhambra, del cargo de maestra auxiliar propietaria de Tálaga.

Doña María Domingo Miralles, del de maestra propietaria de Trasierra; y Doña María de la Soledad Calderón Part, del de auxiliar interina de Fregenal de la Sierra.

Ceses. — El día 14 del actual, cesó en el ejercicio activo de la enseñanza, D. Agustín Reyes Muñoz, maestro propietario de la Escuela Nacional de Santa Marta, por haber sido sustituido por imposibilidad física.

Advertisement for 'JARABO YER AL NARCYL' with text '¡CANTARROS! ¡TOS! ¡TOS! SE CURAN RAPIDAMENTE TOMANDO EL Jarabo YER AL NARCYL'

El taller de carpintería de J. Jurado, por mejora de local, se ha trasladado á la calle Larga, número 24, junto á la plazuela de la Soledad. Lo que pone en conocimiento de su respetable y numerosa clientela.

Pastillas "DONA," CURAN Y EVITAN Resfriados-Catarros-Toses

Pastillas "DONA," CURAN Y EVITAN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

Pastillas "DONA," CURAN Y EVITAN Ronquera-Bronquistis-Asma

Calamonte: D. Antonio Hernández Morcillo tiene á la venta 120 lechones de dos meses. Carmonita: D. José Pavón tiene á la venta 3.600 litros, equivalentes á unas 300 arrobas de aceite añejo, al precio de 12,50 pesetas los 11,50 kilos. Granja de Torrehermosa: D. Sebastián de la Gala vende una dehesa de arbolado de 450 hectáreas, denominada Quemadina y situada en el término de Malcoocina. Para tratar, con dicho señor en su domicilio. —Don Manuel Saavedra vende 250 arrobas de vino tinto y blanco, equivalentes á 4.125 litros, procedentes de su cosecha, en la finca denominada Higuera de Vives. Para tratar, con su dueño, en la población. —Don Urbano Navascués, Benegas, 14, vende una niara de paja en la Corchuela, Higuera de Llerena: D. Eusebio López, D. José Vera, D. Julio Carbajal, D. Miguel Gómez y D. Miguel González tienen á la venta varios vagones de trigo rubio á los precios indicados en el Boletín de este pueblo. —D. Julio Carbajal tiene á la venta tres vagones de trigo rubio á 15,25 pesetas los 16 kilos, y 200 lechones de dos meses. La Coronada: D. Teodomiro Calvo tiene á la venta 3.255 kilos, equivalentes á unas 70 fanegas de trigo rubio; 5.175 kilos de cebada, equivalentes á unas 150 fanegas y 1.250 kilos de habas, equivalentes á 25 fanegas. Mérida: D. Severiano Pelayo tiene una partida de 42 caponas, de 150 kilos, equivalentes á 13 arrobas próximamente, las cuales desea vender en conjunto. Nogales: D. Agustín Hernández Montes tiene á la venta seis vagones de trigo, limpio, de buena calidad. Olivenza: D. Fernando Gómez tiene á la venta 420 ovejas, 180 borras y 180 borros; todos los anteriores negros, y 300 borros blancos. También tiene á la venta una jardinera nueva, y un milor en medio uso.

venta 4.600 kilos de suela de su fabricación, de buena calidad, á 2 pesetas los 460 gramos. El mismo señor tiene también á la venta 95 cebones de 115 á 140 kilos, equivalentes á unas 10 ó 12 arrobas y 150 lechones agostones. Para tratar, con dicho señor. Usagre: D. Juan García Torres vende dos vagones de trigo crucher, dos de trigo rubio, uno de habas, 3.000 kilos de garbanzos regulares equivalente á 50 fanegas. Valverde de Burguillos: D. Emilio Carretero tiene á la venta 1.005 litros, equivalentes á 80 arrobas de aceite de la última cosecha y 879 litros, equivalentes á 70 arrobas de aceite de la cosecha anterior. Villafranca de los Barros. — El señor Marqués de Valdeyrey tiene á la venta en el cortijo de 'Valdelagrana', término de Badajoz, 136.000 kilos, equivalentes á 4.000 fanegas de cebada. Villar del Rey: D. Andrés Acosta vende 100 colmenas con sus cobijas, y algunos corchos vacíos. Para tratar, con dicho señor en el pueblo. Don Wenceslao Pantoja de Castañeda vende 4.000 fanegas, equivalentes á 138.000 kilos de cebada de superior calidad, al precio de 7 pesetas fanega, ó 34 y 1/2 kilos, sobre vagón, en la estación de Puertollano, provincia de Ciudad Real.

contrá de la producción y valoración del corcho. Para demostración de esto, creo suficiente considerar que la producción de corcho actualmente, no excede al consumo (me refiero á tiempos normales) y por tanto, no está en el caso de producirse la crisis de la abundancia, y que de poder llegar las mercancías fabricadas en el extranjero á aquellos mercados en condiciones más económicas, se cederían más baratos, y los fabricados en España, tendrían también que cederse á iguales precios, y resultaría que una vez iniciada, ó producida otra baja por este concepto en los productos fabricados, lógicamente tendría que repercutir en los corchos sin elaborar ó lo que es lo mismo, quedaría más indefensa la industria sin beneficio, y con perjuicio para el productor. E. Moreno San Vicente de Alcántara, Febrero 1915.

SE VENDE un tiburí de cuatro asientos, construido en casa de Bomati, de Salamanca, seminuevo. Darán razón: Doctor Cruz. FUENTE DEL MAESTRE.

SE VENDE una fábrica de gaseosas. Para tratar, con su dueño, en Ribera del Fresno, Antonio Leal.

SE ALQUILA local para tienda. Muñoz Torrero, 30.

ANUNCIO SE VENDE en subasta voluntaria la dehesa 'Peralada', en la sierra de Yelves, término de Medellín, con arbolado de encinas y alcornoques, cuyo acto tendrá lugar á las once del día primero de Marzo próximo en la Notaría que sirve en Don Benito don Agustín Rodríguez Mellado. El pliego de condiciones y título de propiedad estarán de manifiesto en la expresada Notaría. Don Benito, 21 de Febrero de 1915. Por poder, Pedro González de Mendoza.

Se hacen muestras eléctricas luminosas iguales á la que tiene el CORREO DE LA MAÑANA, y con varias combinaciones de colores en la luz. Se facilitarán presupuestos gratis á quien lo solicite en la Administración de este periódico.

Examinad la «SMIHT PREMIER 10 VISIBLE»

Antes de comprar máquinas de escritura visible. — No tiene tampón. — Es cinta de dos colores. — No tiene cinta ni cuerda de tracción. — La única con TECLADO COMPLETO y escritura visible. — Posee un selector de columnas único, manejable y de utilidad para hacer el trabajo más complicado. — Montada á bolas. — Indestructible. — Suavisima. — En un sólo modelo todo lo que se conoce en la máquina de escribir.

ASEGURADA POR 15 AÑOS

Representante regional: Victorino Gullón Cabo. — TOLEDO, Plaza Colegio Infantería, núm. 2. Para BADAJOZ: Francisco Moreno Rivas. — Trinidad, núm. 18, bajo. Delegado general: Otto Streiberger. — BARCELONA, calle Universal, núm. 106.



